La primera mayordoma

AURELIO MAROTO V

a Patrona regresó al Castillo el pasado 20 de enero. Los solaneros despidieron a la imagen desde el altar de la calle Alhambra, donde se estrenaron el nuevo capitán, Sebastián Ga Dionisio, y la primera mujer mayordoma, Gúmer Romero de Ávila, que debutó oficialmente como tal en un cargo hasta ahora siempre ocupado por un hombre.

El mayordomo es un cargo de enorme importancia en la cofradía de la Virgen de Peñarroya. Sus prerrogativas son tan o más importantes que la del mismísimo presidente. Por ejemplo, es quien abre y cierra el cochecillo en las idas y venidas de la Patrona, y se responsabiliza de gran parte de la organización de las actividades. Su figura se remonta a cuando las cofradías poseían fincas y bienes, y un mayordomo los administraba. Con las desamortizaciones fueron desapareciendo, excepto en esta cofradía. Además, la Banda Municipal acude a recoger al mayordomo a su domicilio, distinción que sólo tiene el capitán de turno y el estandarte.

Gúmer Romero Oviedo se ha convertido en la primera mayordoma. El hecho de que Gloria Uriel sea también la primera presidenta, exhibe la fuerza con que la mujer ha irrumpido en una cofradía que, hasta hace no tanto, era cosa de hombres.





Gaceta de La Solana 17